

INSTITUT MEDICAL

—
SÉANCE DU 25 NOV. 1865.
—

M. A. Primeau fut nommé président *pro tempore*.

Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière séance.

M. le Secrétaire Archiviste fit lecture du rapport suivant pour la session 1864-65 :—

En commençant cette nouvelle session, je crois qu'il est utile et instructif de jeter un coup d'œil en arrière sur les travaux entrepris par l'Institut Médical pendant la session 1864-65 et d'indiquer le résultat des efforts que les membres ont fait pour rendre cette Institution digne et prospère.

Nous constatons en consultant les registres que du 14 Nov. 1864 au 22 Avril 1865 le nombre des séances a été de dix-sept.

Nous voyons donc que toutes les séances ont été remplies par les travaux des membres de l'Institut ou de personnes intéressées au progrès de la science médicale. Tous les étudiants en médecine ont voulu profiter des avantages que présente votre société et le nombreux concours qui est venu chaque samedi entendre les lectures et les discours est un sûr garant de l'intérêt que ses membres prennent dans son avancement. On peut dire que les étudiants de l'École de médecine entraînés par le besoin de se réunir, de former une institution patriotique, et animés du noble désir de se communiquer les fruits de leurs pénibles études ont complètement atteint le but de leur société qui a été fondée dans un but d'union et d'instruction mutuelle en médecine.

La Bibliothèque s'est enrichie de plusieurs ouvrages considérables, grâce à la libéralité de médecins généreux. Nos remerciements sont surtout dus à M. le Dr. Boyer pour le magnifique don qu'il a bien voulu faire d'un des ouvrages les plus précieux qui ait été publié, c'est-à-dire le Dictionnaire de Médecine en 30 volumes.

Plusieurs essais ont été lus devant la société et leurs auteurs méritent notre reconnaissance pour le zèle qu'ils ont déployé dans l'accom-

plissement de leurs devoirs envers l'Institut. Ces essais ont été appréciés par chacun de vous, il suffira donc de mentionner le nom des auteurs et le titre de leurs ouvrages, en suivant l'ordre des séances :

Dans le courant de la session 13 lectures ont été données par :

MM. F. Gaboury, sur les os du crâne et de la face.

A. Lenoir, sur les Hémorrhagies puerpérales.

G. Grenier, entretien sur la Chimie.

S. Gauthier, sur l'Anatomie, les symptômes et le traitement des Hernies.

J. Beaudin, sur l'Homocide par empoisonnement.

J. Paquet, sur les Maladies des reins.

Le Rév. messire Billion, sur la Chimie en rapport avec la Physiologie.

Ed. Munro, sur l'Histoire de la Médecine dans le Bas-Canada.

H. Ladouceur, sur la Botanique.

Le Dr. J. N. Chopin, sur les maladies des femmes.

F. M. Perras sur les lois de Berthollet.

G. Grenier, sur Laënnec et l'Auscultation.

Ed. Darce sur l'Hystérie.

De plus deux questions ont été discutées, la première étant :

La purgation est-elle nécessaire dans le traitement curatif des maladies? à laquelle prirent part MM. D. Martel, Ed. Darce, ainsi que MM. S. Gauthier et F. Gaboury.

Et une autre question :

Les fièvres puerpérales sont-elles contagieuses? qui fut discutée pendant deux séances consécutives par MM. C. Perrault, F. Gaboury, D. Martel, G. Grenier, J. Paquet, S. Gauthier et Ed. Darce.

Nous n'avons pas mentionné les discours des Docteurs Meilleur, Peltier et Bibaud, mais tous se rappellent leurs paroles où ils montrèrent le plus vif intérêt pour la prospérité de l'Institut Médical.

Comme on le voit, l'Institut n'a cessé de marcher dans la voie du progrès, et son influence ne peut que s'accroître, surtout lorsque l'Université Canadienne-Française de Montréal aura établi justice égale pour les